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агрохимиков
У ижевских авиаторов 

сейчас — весенняя стра
да. На химических рабо
тах в разных районах Уд

муртии заняты сейчас 
лучшие экипажи пред
приятия. План за апрель 
выполнен по всем показа
телям, идет борьба за»вы- 
полнение майского плана.

Лучше других потру
дились в Можгинском 
районе экипажи АН-2, 
где командирами А. К. 
Иващенко и В. Д. Могу-

ДШ ВКЛАД
ПОЧЕТНОЕ ЗВАНИЕ

Почетное звание «Мо
лодой боец девятой пяти
летки» присвоил семи мо
лодым авиаторам Перво
майский райком комсомо
ла Ижевска.

Это звание присваива

ОРГАН УРАЛЬСКОГО УПРАВЛЕНИЯ ГРАЖДАНСКОЙ АВИАЦИИ 
И ТЕРКОМА ПРОФСОЮЗА АВИАРАБОТНИКОВ

19 мая — день рождения пионерской организации имени В. И. Ленина. 
Каждый год у памятника вождя собираются на торжественные линейки уча
щиеся школ города. ’

На снимке: идет торжественный пионерский смотр пионеров города 
Свердловска.

Снимок В. Петрова.

ТЕЛЕГРАММА С РОДИНЫ ГЕРОЯ

тов. Для того, чтобы во
время подготовить маши
ны к авиахимработам, 
бригады В. П. Скурыгина 
и А. К. Макарова — с 
участка трудоемких рег
ламентов АТБ — рабо
тали в выходные дни.

Ю. ГУНДАРЕВ, 
заместитель 

командира по 
политико

воспитательной 
работе, 

г. Ижевск.

ется участникам социали
стического соревнования, 
добившимся высоких ре
зультатов в своем труде 
на предприятиях столицы 
Удмуртии.

А. ВАСИЛЬЕВ.

В адрес Кольцовского 
авиапредприятия на днях 
пришла телеграмма из 
станицы Бриньковской. 
Колхозники колхоза Бей- 
сург, все жители и уча
щиеся школ станицы 
Бриньковской с чувством 
высокой благодарности 
партии и правительству 
встретили весть о присвое
нии звания Героя Совет
ского Союза Григорию 
Яковлевичу Бахчиванджи,

ПОВЫШАТЬ ДЕЙСТВЕННОСТЬ
ПОЛИТИКО-ВОСПИТАТЕЛЬНОЙ

УСПЕШНОЕ осуще
ствление задач, по-' 
ставленных XXIV 

съездом- партии, декабрь
ским (1972 г.) Пленумом 
ЦК КПСС перед граж
данской авиацией, во мно
гом зависит от высокой 
идейной убежденности, 
политической зрелости и 
сознательной дисциплины 
авиаработников. Проводи
мая командно-руководя
щим составом совместно 
с общественными органи
зациями политико-воспи
тательная работа способ
ствует повышению трудо
вой и политической актив
ности членов коллективов 
авиапредприятий.

Вместе с тем в ряде 
управлений гражданской 
авиации еще недостаточно 
уделяется внимания со
вершенствованию форм и 
методов идейно-политиче
ского воспитания работни
ков различных категорий, 
не в полной мере исполь- 
зуются накопленный опыт 
и возросшие возможности 
для мобилизации личного 
состава на выполнение го
сударственного плана 
1973 года, решающего 
года девятой пятилетки, и 
принятых социалистиче
ских обязательств, укреп
ление дисциплины и обес
печение безопасности по
летов.

Более десяти лет в Ук- 
тусском авиапредприятии 
проводится традиционный 
смотр стенной печати. 
Как и в прошлом году, 
впереди оказались верто
летчики — их стенная га
зета признана лучшей 
среди газет, подразделе
ний. Лучше, чем обычно, 
выступила редколлегия 
АТБ — она добилась вто
рого • места.

Среди служб первое
место по праву заняли 

нашему земляку. Первый 
человек из жителей ста
ницы удостоен такого вы
сокого звания. Мы глу
боко благодарны за сер
дечные поздравления, за
веряем, что коллективы 
организаций станицы во 
Всесоюзном социалисти
ческом соревновании до
бьются высоких пока
зателей. Мы также 
поздравляем коллектив 
вашего предприятия с

РАБОТЫ
Об этом шел разговор 

на совещании, состояв
шемся в марте с. г. в уп
равлении по политико-вос
питательной работе Мини
стерства гражданской 
авиации. На совещании 
были заслушаны доклады 
начальника отдела по 
ПВР Северного управле
ния тов. Семенова В. П. 
«О мерах по усилению по
литико-воспитательной ра
боты среди личного соста
ва в соответствии с тре
бованиями приказа МГА 
№ 310 от 12 октября 
1972 г.» и начальника от
дела по ПВР Якутского 
управления тов. Зобнина 
А. М. «Об организации 
политико - воспитательной 
работы в авиапредприяти
ях по выполнению поста
новления ЦК КПСС от 
16 мая 1972 г. «О ме
рах по усилению борьбы 
против пьянства и алко
голизма».

Важное место в прак
тической деятельности от
дела по политико-воспитаг 
тельной работе Северного 
управления отводится по
вышению ответственности 
командно - руководящих 
кадров за политическое 
воспитание членов кол
лектива. В управлении 
сложилась определенная 
система обучения их прак
тике воспитательной рабо-

БОЕВОЙ СМОТР
энерготехники—их газета 
«Энергетик» вызвала 
большой интерес у зрите
лей и жюри конкурса.

Впервые в этом году 
прошел смотр «боевых 
листков». Этот жанр стен
ной печати отличается ла
конизмом, точностью от
бора фактов, яркой фор
мой выражения. В «бое
вых листках» нет обшир
ных, списанных из цент
ральных газет фраз, про
ходных материалов. Темы 
социалистического сорев

этим знаменательным 
событием, одновременно 
благодарим ветеранов, то
варищей Катенева, Хусаи
нова, принимавших ак
тивное участие в увеко
вечении памяти Григо
рия Яковлевича.

Председатель колхоза 
Лопатченко, секретарь 
парткома Зайцев, предсе
датель совета Ранюк, ди
ректор школы Лумпало.

ты с подчиненными, регу
лярно проводятся семи
нарские и учебно-мето
дические занятия, разбо
ры и совещания.

Большую воспитатель
ную работу проводят со
веты командиров кораб
лей, созданные во всех 
авиапредприятиях. Разра
ботано положение об их 
деятельности. Организова
ны также советы общест
венных инспекторов по 
безопасности полетов, со
веты молодых^ специалис
тов, используются и дру
гие формы привлечения 
авиаработников к актив
ному участию в.. общест
венной и производствен
ной деятельности.

ПРИ отделе по поли
тико - воспитатель
ной работе создан 

совет по обобщению и 
распространению передо
вого опыта. В него во
шли представители пар
тийных, профсоюзных и 
комсомольских организа
ций, ведущие специали
сты.

Многие руководители, 
инженерно-технические ра
ботники умело сочетают 
административно - хозяй
ственную деятельность с 
участием в идейно-воспи
тательной работе, часто 
выступают перед личным 
(Окончание на 2-й стр.).

нования, безопасности по
летов. подготовки к нави
гациям решены на 
острых. злободневных 
фактах, взятых прямо из 
жизни подразделений.

Первое место по «бое
вым листкам» заняло лет
ное подразделение само
летов АН-2.

В. ДЕРЕВЯНЧЕЦКО, 
заместитель командира 

летного подразделения 
по политико-воспита

тельной работе.

новости

ПРАЗДНОВАНИЕ
ДНЯ ПОБЕДЫ

В честь Дня Победы 
в актовом зале Ураль
ского управления граж
данской авиации со
стоялось торжествен
ное собрание, посвя
щенное 28-й годовщи
не со-дня разгрома фа
шистских орд. С до
кладом выступил на
чальник отдела УрУ 
ГА полковник запаса 
А. Н. Мочалин.

1973-й, 
планы строителей

В Свердловске про
шло совещание работ
ников наземных служб 
предприятий Уральско
го управления граждан
ской авиации. С докла
дом «Итоги выполне
ния плана капитально
го строительства и ре
монта за 1972 год, че
тырех месяцев 1973 
года и задачи по обес
печению выполнения 
плана на 1973 год» вы
ступил заместитель на
чальника управления 
по наземным службам 
М. А. Терентьев.

Участники совеща
ния обсудили ряд важ
ных вопросов, в том 
числе обеспечение 
предприятий матери
ально-техническими ре
сурсами, повышение 
ответственности надзо
ра оксов и дирекций 
строительства пред
приятий за качеством 
объектов, предупрежде
ние повреждений само
летов на земле и повы
шение регулярности по
летов.

К навигации 
готовы

Вчера в Уктусе состоя
лось открытие летней 
навигации. Перед лич
ным составом Уктусско- 
го авиапредприятия вы
ступил командир пред
приятия А. И. Ермолаев. 
Он рассказал о задачах 
на летний период, о 
трудностях предстоящей 
навигации.

Командиры подразде
лений отчитались о про
деланной работе. • Осу
ществлена продуманная 
теоретическая и практи
ческая подготовка, про
ведены летно-теоретиче
ские конференции. Лет
ный состав готов к вы
полнению производст
венного плана с обеспе
чением полной безопас
ности полетов.

Флаг навигации поднял 
лучший экипаж Уктуса, 
где командиром комму
нист Г. Е. Курбатов.
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НАКАНУНЕ

ВЫБОРОВ

В МЕСТНЫЕ

СОВЕТЫ

ЗАЖГУТСЯ 
ОГНИ

АГИТПУНКТОВ
В этом году партий

ная организация Маг
нитогорского авиапред
приятия стала головной 
в проведении подготов
ки к выборам в мест
ные Советы депутатов 
трудящихся.

Авиаторы выдвину
ли четырех депутатов 
в районный и двух в 
гордской Совет депута
тов трудящихся.

Накануне выборов 
коммунисты авиапред
приятия принимают ак
тивное участие в под
готовке к выборам. За
ведующим агитпунктом 
назначен руководитель 
полетов, активный об
щественник В. Ф. Куз
нецов.

Избрана участковая 
избирательная комис
сия. 
В. БОРОВЕНСКИИ, 
секретарь партийной 
организации Магни
тогорского авиапред

приятия.

ЗАБОТЫ 
АГИТАТОРОВ

Активно проходит 
предвыборная кампа
ния в Пермском авиа
предприятии МВЛ. Со
ставлен предваритель
ный список избирате
лей, назначены стар
шие агитаторы, руково
дители агитколлектива.

Оборудованы агит
пункты, составлен гра
фик дежурства.

Райком партии Ин
дустриального района 
Перми проведет с кол
лективом агитаторов 
семинар по изучению 
материалов апрельско
го пленума ЦК КПСС 
«О международной 
деятельности ЦК 
КПСС по осуществле
нию решений XXIV 
съезда партии».

В. мялов, 
заместитель коман

дира по полцтико- 
воспитательной ра

боте Пермского авиа
предприятия МВЛ.

КЛУБ 
ИЗБИРАТЕЛЕЙ
Открыт и работает 

клуб избирателей в 
Кольцовском авиапред
приятии. В нем проходят 
беседы и лекции о со
ветской демократии, о 
задачах авиапредприятия 
на 1973 год.

Программа работы 
клуба обширна. Здесь 
будут выступать коман
диры служб, подразде
лений, руководители 
авиапредприятия, врачи, 
юристы, будут демонст
рироваться фильмы, вы
ступит художественная 
самодеятельность.

Клуб завоевывает все 
большее уважение из
бирателей Кольцово.

А. НОСОВ, 
заместитель начальни
ка аэропорта Кольцо

во по политико-воспи
тательной работе.

Диспетчерская аэропорта — центр руководства воздушным движением. Отсюда подаются коман
ды командирам на взлет и посадку. На снимке: в диспетчерской Магнитогорского аэропорта.

ПОВЫШАТЬ ДЕЙСТВЕННОСТЬ
ПОЛИТИКО- ВОСПИТАТЕЛЬНОЙ 

РАБОТЫ(Оконч. Нач. на 1 стр.), 
составом с беседами, лек
циями и докладами. Так, 
в. Мурманском авиапред
приятии из числа команд
но-руководящего состава 
создана первичная орга
низация общества «Зна
ние».

В Ленинградском авиа
предприятии при кабине
те политического просве 
щения ежемесячно прово
дятся семинары пропаган
дистов. На этих семина
рах выступают с лекциями 
и докладами командно-ру
ководящий состав управ
ления, преподаватели Ака
демии гражданской авиа
ции и высших учебных за
ведений г. Ленинграда.

Большое воспитатель
ное значение имеют про
водимые в авиапредприя
тиях тематические вечера, 
встречи с ветеранами 
Аэрофлота, передовиками 
и новаторами производств 

,ва. смотры-конкурсы ху
дожественной самодея
тельности и любительских 
кинофильмов. Отдел по 
ПВР дифференцированно 
подходит к организации 
политике.- воспитательной 
работы с - личным соста
вом’.

В настоящее время 
командно - руководящий 
состав, партийный, проф
союзный и комсомольский 
активы проводят широкую 
работу по разъяснению и 
пропаганде доклада Гене
рального секретаря Цент
рального Комитета КПСС 
товарища Л. И. Брежнева 
на совместном торжест
венном заседании Цент
рального Комитета КПСС,

О космосе и космонавтах 
написано уже немало книг, 
выпущено много открыток, 
портретов, плакатов. Овеян
ная романтикой мужествен
ная профессия покорителя 
неба и тайны Вселенной не
изменно привлекает моло
дежь. И не удивительно, что 
каждая новая книга на эту 
тему, каждая открытка 
встречается с большим ин
тересом. Недавно издатель
ство «Изобразительное ис
кусство» выпустило комп
лект из 25 портретов «Ге
рои космоса», посвященный 
славным советским космо
навтам. Здесь мы видим 
Ю. А. Гагарина, Г. С. Тито
ва, А. Н. Николаева, В. В. 
Николаеву-Терешкову, Б. В.

Верховного Совета СССР 
и Верховного . Совета 
РСФСР, посвященном
50-летию образования 
СССР, а также материа
лов, связанных с праздно-, 
ванием полувекового юби
лея гражданской авиации 
и награждением Аэрофло
та. орденом Октябрьской 
Революции.

АЧАЛЬНИК отдела 
по ПВР Якутского 
управления граж

данской авиации тов. Зоб
нин А. М.. поделился не
которыми формами и ме
тодами организаторской и 
политико - воспитательной 
работы в авиапредприяти
ях по претворению в 
жизнь требований поста
новления ЦК КПСС о 
борьбе с пьянством и ал
коголизмом. Глубокий 
анализ состояния дисцип
лины и дисциплинарной 
практики ведется, напри
мер, в Мирнинском авиа
предприятии. Проступки 
тех, кто роняет честь и 
достоинство работника 
Аэрофлота, обсуждаются 
на рабочих собраниях и 
строго осуждаются кол
лективом.

В коллективе Алдан
ского авиапредприятия 
широко практикуются та
кие формы воспитатель
ной работы, как «вечера 
молодого рабочего», 
«письма к родителям», а 
также проводимые женсо
ветом тематические вече
ра «семья и полеты».

В ЯКУТСКОМ управ
лении стало боль
ше уделяться вни

ГЕРОИ КОСМОСА
Волынова и других.

На одном из портретов 
изображен летчик-космо
навт Герой Советского Сою
за П. Р. Попович. Окончив 
школу, он учился в ремес
ленном училище в Белой 
Церкви, а затем в Магнито
горском индустриальном 
техникуме.

12 августа 1962 года Па
вел Попович стартует на ко
рабле «Восток-4». Вслед за 
космическим кораблем-спут
ником «Восток-3», который 
пилотировал Андриан Нико

мания организации досуга 
и проведения культурно- 
массовой работы среди 
личного состава. Благода
ря помощи со стороны об
ластного совета профсою
за в аэропортах Маган, 
Нюрба, Алдан, Жиганск и 
других построены хоро
шие клубы. В авиапред
приятиях оборудовано бо
лее 30 красных уголков, 
работает 10 широкоэкран
ных киноустановок, более 
ста библиотек.

Командно -руководящий 
состав управления и об
щественные организации 
принимают необходимые 
меры к дальнейшему уси
лению идейно-воспитатель
ной работы, развитию 
творческой инициативы 
трудовых коллективов.

Вместе с тем на сове
щании в УПВР МГА от
мечалось, что в .Северном 
и Якутском управлениях 
гражданской авиации еще 
не все сделано для повы
шения уровня политико
воспитательной работы, 
направленной . на укреп
ление дисциплины, обес
печение безопасности по
летов. Недостаточно обоб
щаются и внедряются пе
редовые методы работы 
лучших коллективов и 
производственников.

Отделам по политико
воспитательной работе 
Якутокого и Северного 
управлений были реко
мендованы конкретные ме
ры по устранению имею
щихся недостатков. Не
обходимо обеспечить даль
нейшее повышение роли

лаев. Павел Романович на
ходился в полете 70 часов 
57 минут. Он сделал 48 обо
ротов вокруг Земли. Это 
был первый длительный 
групповой полет советских 
космонавтов.
- На другой открытке — 
космонавт-уралец Герой 
Советского Союза Виталий 
Иванович Севастьянов. 
1959-й год. Виталий Севасть
янов закончил институт и 
стал работать в конструк
торском бюро. Одновремен
но он занимался в аспиран

и ответственности коман
диров и начальников всех 
степеней за состояние по
литико-воспитательной ра
боты и дисциплины в кол
лективах авиапредприятий 
в соответствии с требова
ниями приказа министра 
гражданской авиации 
№ 310 1972 года. Шире 
использовать воспитатель
ную роль социалистиче
ского соревнования за до
срочное выполнение госу
дарственного плана 1973 
года и заданий пятилетки, 
всемерно поддерживать и 
поощрять ценные начина
ния передовиков и новато
ров производства, посто
янно обобщать и внедрять 
их опыт, используя в этих 
целях устную пропаганду 
и агитацию, печать, радио 
и телевидение. Особое 
внимание обращено на до
ведение до сознания каж
дого авиаработника тре
бований партии и прави
тельства, а также, руко
водящих документов 
МГА, направленных на 
повышение безопасности 
полетов в гражданской 
авиации.

Необходимо повысить 
действенность политико
воспитательной работы и, 
прежде всего, сделать бо
лее активной и целеуст
ремленной пропаганду ре
шений XXIV съезда 
КПСС, декабрьского 
(1972 г.) Пленума Цент
рального Комитета КПСС, 
доклада Генерального сек
ретаря ЦК КПСС товари
ща Л. И. Брежнева «О 
пятидесятилетии Союза 
Советских Социалистиче
ских Республик».

туре и защитил диссерта
цию. Ему была присвоена 
ученая степень кандидата 
технических наук. Впервые 
в отряд космонавтов Се
вастьянов пришел читать 
гагаринской группе курс 
лекций по новой ракетной 
технике.

Уже в то время он по
любился космонавтам за 
знания, энергию и общи
тельность. Лишь только к 
полетам стала готовиться 
группа инженеров, среди 
них был и Севастьянов. Вме

В КНИГУ 
ТРУДОВОЙ 

СЛАВЫ
В АТБ Челябинского 

авиапредприятия подве
дены итоги конкурса 
«Лучший по профессии». 
Комитет комсомола пред
приятия и бюро ВЛКСМ 
АТБ присудили звание 
лучшего молодого авиа
тора авиатехникам Нико
лаю Струну, Василию 
Вшивцеву, Анатолию 
Шлапакову. Их фото
графии будут занесены в 
Книгу трудовой славы 
молодых авиаторов.

За добросовестное от
ношение к своим обязан
ностям и активное уча
стие в конкурсе комитет 
ВЛКСМ наградил гра
мотами М. Русакова, 
Б. Сюзева, Н. Казакову и 
других комсомольцев.

А. МАЛОИВАН, 
секретарь 
комитета 
ВЛКСМ.

г. Челябинск.

УРАЛЬЦЫ
В УРАЛЬСКЕ

На этой неделе в 
Уральскую область Ка
захской ССР вылетает 
десять самолетов Ураль
ского управления граж
данской авиации. Пять 
экипажей Уктусского 
авиапредпрития и пять '— 
Курганского станут помо
гать труженикам сель
ского хозяйства — вести 
борьбу с сорняками зер
новых культур. Ураль
ские авиаторы будут об
рабатывать поля в Казах
стане около двадцати 
дней.

СТАНУТ
КОМАНДИРАМИ

В Магнитогорском авиа
предприятии проходят про
грамму подготовки к до
пуску перевозки пассажи
ров четыре командира. Но
вые экипажи будут рабо
тать на местных авиали
ниях.

РАБОТА
В СОДРУЖЕСТВЕ

Более 97000 гекта
ров обработали авиа
торы Пермсквго авиа
предприятия МВЛ в со
дружестве с авиахимика
ми Петропавловска, Чим
кента, Джамбула, Курга
на, Магнитогорска, при
шедшими на помощь пер
мякам в эту весну.

Работать сообща — 
давнее правило авиато
ров. Среди многих коман
диров, отлично выполнив
ших свое задание, можно 
назвать пермяка В. В. 
Артемчика, среди го
стей — джамбульца А. С.
Клименкова.я 

сте с космонавтом Андрия
ном Николаевым 1 июня 
1970 года коммунист Ви
талий Севастьянов поднялся 
в космос в качестве борт- 
инженера. 18 дней продол
жался полет космонавтов по 
орбите вокруг Земли. Се
рия портретов героев кос
моса выполнена народным 
художником РСФСР, лауреа
том Государственной пре
мии Анатолием Никифоро
вичем Яр-Кравченко. Ху
дожник стремился передать 
не только портретное сход
ство, но и подчеркнуть 
духовный мир и своеобра
зие характера каждого кос
монавта.

Ф. КРАВЦОВ.
г. Ижевск.
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НА КРЫЛЬЯХ СОРЕВНОВАНИЯ

ДЛЯ МЕСТНЫХ
ЛИНИИ

Москва, аэропорт
Шереметьево. В Совет
ский Союз прибыли на 
испытание пять самоле
тов Л-410, созданные 
чехословацкими конст
рукторами и инженера
ми. Работы велись в 
рамках социалистиче
ской интеграции
стран — членов СЭВ. 
Четыре из них будут 
испытываться в раз- 
различных климатиче
ских зонах Якутии и 
Узбекистана.

Самолет Л-410 обла
дает хорошими взлетно- 
посадочными характе
ристиками и предназ
начен для полетов на
местных воздушных
линиях. Он имеет два 
турбовинтовых двига
теля мощностью около 
700 лошадиных сил
каждый, которые 
ляют развивать 
нюю скорость 
380 километров

позво- 
сред- 

около 
в час.

Комфортабель н ы й 
салон крылатого авто
буса рассчитан на 17 
пассажиров.

Пожалуй, наиболее на
глядно социалистическое 
соревнование, в котором 
участвуют челябинские 
авиаторы, отражено в не; 
приметной папке-скоро
сшивателе. На обложке 
Афанасий Иванович Вла
сов, заместитель коман
дира Челябинского пред
приятия по политико-вос
питательной работе, напи
сал «Социалистическое 
соревнование».

Больше всего . в папке 
документов, озаглавлен
ных «Социалистические 
обязательства». Это и 
обязательства коллектива 
Уральского управления 
гражданской авиации на 
1973 год, это и обязатель
ства трудящихся Челя
бинской области, города 
Челябинска (отдельными 
брошюрами), обязательст
ва Челябинского авиа- 
предприятия, типограф
ским способом отпечатан
ные обязательства служ
бы перевозок. Есть и до
говор о социалистическом 
соревновании между тру
дящимися Свердловского, 
Пермского и Челябинско
го авиапредприятий, где 
указано, что основой 
оценки деятельности 
предприятий следует счи
тать выполнение социали
стических обязательств.

смотрим папку Афа
насия Ивановича Власо
ва. Здесь подшиты «Пока
затели выполнения Про-
изводственно - ф1 
го плана по П,
предприятию 
ской авиации

1инансодо- 
Еермскому 
граждан-

за первый

tiiiirnnir ПИН IT I Договор датирован
МИКРОКЛИМАТ I листки■ ЛсНДарЯ иПаДаЮ! ЛИСАКИ

НА АЭРОДРОМЕ
На парижском аэро- 1 

дроме Орли применяют I 
довольно простой способ I 
борьбы с туманом. Для I 
этого параллельно глав- I 
ной взлетно-посадочной I 
полосе установлены во- I 
семь реактивных двига- I 
телей. «Атар», управле- | 
ние которым осуществ- | 
ляется оператором с I 
пульта. При включении I 
установки извергающие
ся из сопел горячие газы I 
в течение 2 минут рас- I 
сеивают конденсирован- I 
ные водяные частицы.

Созданный таким обра
зом на поле «микро
климат» на короткое вре
мя образует свободный 
от тумана коридор с хо
рошей видимостью, что 
позволяет пассажирским 
самолетам производить 
безопасные взлеты и по
садку.

второй половины мая. Как 
же с подведением итогов 
соревнования за. первый 
квартал?

квартал 1973 года». По 
той же самой форме напе
чатаны итоги челябинцев, 
только названо это ина
че: «Показатели итогов 
работы Челябинского 
предприятия Уральского 
управления гражданской 
авиации по подведению 
итогов социалистического 
соревнования со Сверд
ловским и Пермским 
предприятиями».

13 апреля в Перми, как 
и намечалось в договоре о 
соревновании, на совмест
ном заседании представи
телей Перми и Челябин
ска определялся победи
тель соревнования. Раз
говор шел серьезный, 
оговаривались все показа
тели работы. В результа
те заседания в протоколе 
появились строчки: «Ко
миссия считает, что в со
циалистическом соревно
вании двух предприятий 
лучшее положение с вы
полнением социалистиче
ских обязательств в Че
лябинске».

Что касается соревно
вания со свердловчанами, 
о нем такого сообщения в 
папке не оказалось. Не 
оказалось в Челябинске и 
стенда, отражающего ход 
соревнования. Ленинская 
мысль' о наглядности и

сравнимости результатов 
соревнования нацеливает 
на необходимость сравне
ния каждым участником 
результатов собственной 
работы с работой соперни
ка по соревнованию. Что 
говорить о каждом участ
нике и о соревновании с 
другими предприятиями, 
если в Челябинске нет 
сведений «о соревнова
нии предприятия с пла
ном», то есть о выполне-

каждый день и фактиче-

НИИ социалистических
обязательств.

Возьмем хотя бы один 
из основных показате
лей — участковый пасса-
жирооборот. По 
работы за первый 
он составил 109 
тов против плана, 
циалистических

итогам

ский, выполненный объ
ем работ. Вот вам и на
глядность, и сравнимость. 
Теперь ее не стало.

Конечно, результаты 
выполнения обязательств 
в других службах другие, 
и не всегда существует ко
личественный показатель 
работы. Как раз с этой 
точки зрения и существу
ют различные группы, по 
которым подводятся ре
зультаты соревнования. В 
Челябинске есть итоги 
соревнования по группам 
за минувший квартал. По 
первой группе впереди 
оказался коллектив АТБ,

квартал >на втором месте службы
процен- 
А в со- 

обяза-
тельствах намечено пере
выполнить плановое зада
ние 1973 года по пасса- 
жирообороту на 1 мил
лион. Можно ли из таких 
данных определить, вы
полняется ли обязательст
во по этому разделу? Ра

По следам

зумеется, нельзя.
А между тем, 

бинцев имеется
убедительный 
как следует

у челя- 
весьма 

пример,
реализовать

ленинский тезис о нагляд
ности и сравнимости. В 
службе перевозок, прямо 
в здании аэровокзала, до
ступная взглядам пасса
жиров, висела зимой не
большая черная доска, 
вроде школьной. На ней, 
без всяких сложностей, 
мелом обозначался плано
вый объем перевозок на

ЗА СТРОКОЙ обязательств
ГОД-РЕШАЮЩИЙ, 
ТРУД-УДАРНЫЙ!

ОГДА принимались 
социалистичес кие 
обязательства в 

комсомольской организа
ции Кольцовского авиа
предприятия на 1973 год, 
то учитывались стремле
ния всех и каждого комсо
мольца выполнить решег 
ния XXIV съезда нашей 
партии. О том, как они 
выполняются сегодня, мы 
и беседовали с секрета-

час с особой силой зву
чат на комсомольских со
браниях слов# о строгой 
дисциплине, ответствен
ности, контроле и само
контроле комсомольцев.

— Расшифруйте, по
жалуйста, этот пункт обя
зательств: «Принять ак

тивное участие в проведе
нии Ленинского зачета».

— Сейчас идет второй 
этап Ленинского зачета 
«Решения XXIV съезда

школы. Руководит 
лодой коммунист

им 
В.

МО- 
H.

КПСС в жизнь», ито-

У друзей
рем комитета 
В. Глебовым.

комсомола

по соревнованию
Подарок

строителен
Год от года растет и 

хорошеет поселок куй
бышевских авиаторов 
Береза. Появляются но
вые дома, бытовые уч
реждения, все больше 
становится зелени на 
улицах поселка.

Недавно здесь закон-

— Скажите, какие из
менения принес’ этот год 
в организацию социали
стического соревнования 
комсомольцев?

— Во-первых, комитет 
комсомола делает ставку 
сейчас на повышение ро
ли комсомольских групп 
в соревновании. Добиться 
этого не просто и пред
стоит еще огромная рабо
та в этом направлении.

Второе стали боль-

чено строительство
больничного городка. 
Этот современный ме
дицинский комплекс с 
новейшим медицинским 
оборудованием будет 
обслуживать всех авиа
торов управления.

Сдан в эксплуатацию 
и детский комбинат на 
150 мест. В помеще
ниях комбината уже 
звенят голоса детей. 
Опрятный, празднич
ный вид имеет после 
ремонта Дом куль
туры.

г. Куйбышев.

ше внимания уделять ис
пользованию резервов и 
усилению режима эконо
мии. Этому способствует 
организованный Сверд
ловским горкомом комсо
мола поход комсомольцев 
и молодежи за овладение 
современными техниче
скими и экономическими 
знаниями.

Но главным для нас 
всегда было и остается 
борьба за безопасность 
полетов. Этому в конеч
ном счете подчинена вся 
работа комсомольской ор
ганизации. Сейчас, в свя
зи с началом весенне-лет
ней навигации, нагрузка 
всех служб предприятия 
увеличилась почти в пол
тора раза. А каждый пя
тый работающий здесь — 
комсомолец. Поэтому сей-

ги которого будут подве
дены 24 июня этого года. 
У нас он проводится по 
двум основным направле
ниям: общественно-поли
тическая аттестация и 
технико - экономический 
экзамен. Сейчас у нас ра
ботают 13 кружков ком
сомольского политпросве
щения, где изучаются ос
новы социалистической 
экономики, внутренняя и 
внешняя политика КПСС.

— Вы упомянули о 
походе комсомольцев' и 
молодежи за овладение
современными научно
техническими и экономи
ческими знаниями. Рас
скажите о 
ней.

— Этот 
дится для 
молодежи

нем подроб-

поход прово- 
привлечения 

к творческому
участию' в работе по по
вышению эффективности 
общественного производ
ства. Он включает в себя 
повышение общеобразо
вательного и технического 
уровня молодежи, ее про
фессионального мастерст
ва и многое другое.

РЕДИ наших комсо
мольцев 43 не име
ют пока среднего

образования. Половина
из них уже в этом году 
закончит школу рабочей 
молодежи. При АТВ на
общественных началах
создан консультационный 
пункт, где можно полу
чить ответы на вопросы не 
только по программе 
средней, но и высшей

перевозок, на третьем — 
летное подразделение. Во 
второй группе победила 
служба радионавигации и 
связи, вторым стал кол
лектив АДС.

И опять-таки эти ре
зультаты скромно поко
ятся в папках н скоро
сшивателях, а на вопрос 
«Какое место служба 
бортпроводников заняла 
в марте?» бортпроводница 
с рейса Челябинск — 
Свердловск только пожа
ла плечами. А между про
чим, в папке «Социали
стическое соревнование» 
написано, что первое.

А. ЕРЕМИН.
г. Челябинск.

наших выступлении

«Разыскивается
инкогнито»

В номере газеты «Авиа
тор Урала» от 11 апреля 
1973 года был помещен 
фельетон «Разыскивает
ся инкогнито», в котором 
рассказывалось о непра
вильном выговоре отпуск
нику. Командир Кольцов-
ского авиапредприятия

Казанцев. Четырнадцать 
наших комсомольцев за
очно учатся в техникумах:

У нас уже стали тради
ционными конкурсы на 
звание «Лучший молодой 
специалист» по профили
рующим специальностям 
предприятия. Всем изве
стны у нас имена Леонида 
Старкова .и Анатолия Пи
нигина, лучших авиатех
ников, Вадима Никулина 
и Валерия Краснова, луч
ших техников по специ
альному оборудованию, 
и других победителей по
следнего конкурса.

Создан у нас комсо
мольский ФОНД экономии. 
У комсомольцев АТБ он 
составил, например, толь
ко в прошлом году 57000 
рублей.

Лучшим рационализа
тором является у нас сле
сарь контрольно-измери
тельных приборов и авто
матики Юрий Иванов. В 
прошлом году он подал 
10 рационализаторских 
предложений. Только од
но из них дало возмож
ность повысить произво
дительность труда при 
обслуживании котлоагре
гатов в 3 раза и дало эко
номический эффект 6800 
рублей.

Так наши комсомольцы 
участвуют в походе за ов
ладение современными 
научно - техническими и 
экономическими знания
ми. Поход продолжается.

Н. ЛЕПАНДИНА, 
студентка факультета 

журналистики.

П. П. Збыковский сооб
щил (стиль сохраняем):

«Действительно, подоб
ный случай имел место 
при расследовании жало
бы зам. начальника аэро
порта по перевозкам и 
коммерческой эксплуата
ции тов. Киневым А. Д.

Тов. Кинев А. Д. пол
ностью не вник в суть де
ла жалобы, а положился 
на данные исполняющего 
начальника ЦДА тов. 
Гурьева, истинных при
чин задержки рейса 2881 
не изучил. Проект прика
за был также завизирован 
тов. Кузнецовым В. М.,

рассмотрению жалоб и 
приказы впредь оформ
лять только через Кузне
цова и Дмитриева.

Прошу вас через газе
ту принести наши извине
ния тов. Гоглеву Н. И. за 
несправедливое решение 
по данному вопросу. При-
каз № 145 был 
15 марта, в тексте , 
дакции допущена । 
ка».

От редакции.
тельно прочитали

издан 
для ре- 
опечат-

Внима- 
этот,

которому подчиняется
служба ЦДА, чем поста
вили в неудобное поло
жение руководство авиа
предприятия.

С целью предупрежде
ния подобных случаев в 
работе, мною даны указа
ния — все материалы по

второй по счету ответ тов. 
Збыковского П. П. Пора
жает нелогичность ответа 
(«мною даны указания — 
все материалы по рассмот
рению жалоб и приказы 
впредь оформлять только 
через Кузнецова и Дмит
риева». А раньше не 
оформлялись?). И стран
ным кажется желание 
П. П. Збыковского сва 
лить вину за появление 
приказа и на В. М. Кузне
цова — с больной головы 
на здоровую. В грубом, 
ошибочном приказе боль
ше всех виноват сам 
командир авиапредприя
тия. Об этом и следовало 
говорить.

R. В. Третьяков — ве
теран Аэрофлота. В авиа
ции он с 1944 года, летал 
еще на ПО-2. Много лет 
трудился в Кольцово, 
один из первых команди
ров кораблей ИЛ-18. С

февраля этого года он 
работает старшим пило
том-инспектором ЛШО 
Уральского управления.

На снимке:
К. В. Третьяков с сыном. 

Фото В. Вадина.
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Репортаж с места события
НА СТАПЕЛЯХ ВОЗДУШНЫХ ВЕЗДЕХОДОВ

На озере 
Сугояк

Он стоял неподалеку от 
огромных ворот сборочно-
го цеха, и чем ближе
подходил к нему, 
меньше казались и 
ворота, и сам цех, в 
ром его собрали и 
рожно выкатили на 
щадку.

я 
тем 
эти

кото- 
осто- 
пло-

«Авиатор» — так 
назвали челябинцы 
подшефный пионер
ский лагерь на озере 
Сугояк. Летом труже-

Он был поистине велик 
и необычен. Это был вер
толет, о котором амери
канский авиапромышлен-

ники предприятия 
сылают туда своих 
тей и знают, что в 
гере дети отлично

по- 
де- 
ла- 
от-

дохнут и поправятся.
Сейчас авиаторы го

товят лагерь к очеред
ным летним канику
лам. По службам рас
писаны объекты ра
бот, определены сроки 
сдачи. Работники окса 
уже приступили к ре
монту. В прошедший 
выходной в «Авиатор» 
ездила комиссия, в со
став которой вошли за
меститель председате
ля профкома Ф. В. Ко-
ролев, начальник 
геря В. Л. Эмрих.

В начале июня 
герь примет первых 
дыхающих.

ла-

ла- 
от-

В. ПЕТРОВ, 
г. Челябинск.

СПОРТ иМЕТКИЕ СТРЕЛКИ
Соревнования по пу-

левой стрельбе состоя
лись в Кировском авиа
предприятии. В нем 
приняли участие более 
шестидесяти человек.

Первое место в лич
ном зачете и право 
участия в состязаниях 
по стрельбе УрУ ГА 
завоевал второй пилот 
АН-2 Л. Порошин, вы
бивший 88 очков из 
100 возможных.

В командном зачете
первое м’есто 
спортсмены 
подразделения.

заняли 
летного

С. ПОДЛЕВСКИХ, 
инструктор по физ
культуре и спорту

Кировского авиа
предприятия.

Ничьей быть
не могло

Команда футболистов 
«Авиатор» Кольцовского 
авиапредприятия приня
ла участие в блицтурни
ре, посвящен-ном откры
тию летнего сезона.

В футбольном турнире
принимали участие
8 команд. Первое место 
заняла команда ком
прессорного завода, вто
рое — спортсмены «Уни- 
промеди», и на треть
ем — авиаторы.

Ничьей быть не мог
ло. Наши футболисты 
заняли это место по ус
ловиям турнира, проиг
рав на пенальти 4:5.

М. ГУЧКОВ, 
тренер команды 

«Авиатор» 
Кольцовского 

авиапредприятия. -

ник С. 
гура в 
стная 
сказал

Сикорский — фи- 
авиастроении изве- 
и авторитетная — 
однажды: «Перед

инженерно - техническим 
достижением, каким явля
ется вертолет В-12, мож
но только снять шляпу...» 
И добавил: «Развитие 
техники учит нас, что при 
ее оценке нельзя исполь
зовать превосходную сте
пень. Вертолет В-12 явля
ется одним из тех исклю
чений, которые подтверж
дают правило...»

Высокий и в то же вре
мя приземистый, В-12 
как-то одновременно по
ражал воображение и сво
ей мощью, и легкостью.

<''чОВСЕМ недавно на 
I <! карте Индостанского

^^полуострова появи
лось новое государство — 
Бангладеш, которое призна
ли десятки государств. Мо
лодая республика после ос
вободительной войны была 
разоренной, нуждалась в 
помощи. И Советский Союз, 
верный своему интернацио
нальному долгу, протянул 
ей руку дружбы. Восемь ме
сяцев работали в небе Бан
гладеш свердловские верто
летчики из Уктусского авиа-
предприятия. 
проведенных 
южном краю

Сегодня о 
в далеком 
днях вспоми-

нает командир вертолета 
МИ-8 с Уктуса Вячеслав Гав
рилович Латохин.

Вместе с директором 
завода мы долго ходили 
по просторным цехам, где 
на наших глазах как бы 
«проследовал» весь цикл 
рождения винтокрылых. В 
лесах огромных стапелей 
виднелись округлые фор
мы фюзеляжей «МИ$ 
различных модификаций,' 
на стеллажах протянули 
свои гибкие тела их буду
щие «крылья»-винты, по
блескивали черным каучу
ком и стальными реборда
ми одноколесные и двух
колесные ноги-шасси. И 
еще тысячи тех сложней
ших деталей, которые в 
конце концов, собранные 
воедино, будут называть
ся вертолетом.

Но главное, что поража-
ло на этом заводе, ко-
личество испытательных 
стендов. Сквозь их «пыт-

нагрузках. Главная и, по
жалуй, наиболее опасная 
из них — колебания, тря
ска. Вот Mbi и исследуем, 
какие узлы надо усилить, 
чтобы повысить их устало
стную прочность... Делаем 
все, чтобы машина была 
крепкой, сильной, мощ
ной...

О трех последних харак
теристиках как бы сам ^а 
себя говорит В-12. На кон
солях его крыльев с обрат
ной стреловидностью — 
они сужаются к фюзеля
жу — высоко над землей 
висят четыре двигателя 
суммарной мощностью в 
26 тысяч лошадиных сил. 
Ёго «чрево» вытянулось 
почти на 28 метров, и в 
поперечнике своем оно 
столь же велико, как и у
знаменитого «Антея».

гласил 
верх по

меня пройти на- 
крутому трапу в

штурманский отсек. И 
здесь, и внизу у пилотов 
было светло и просторно. 
Удобные кресла, масса 
умных приборов говорили 
о том, что и создатель 
вертолета Михаил Леон
тьевич Миль, и его ученик, 
ныне главный конструк
тор КБ Марат Николаевич 
Тищенко много думали о 
тех, кто будет летать на 
этом гиганте.

А Барченков тем вре
менем предложил поднять-
ся еще выше и 
верхний люк. Я 
нул наружу и —

открыл 
выгля- 

оробел.

ich» проходили 
узлы машин.

— Вертолет.

основные

гово-
рят на заводе, — машина 
очень сложная, значитель
но сложней всех других 
летательных аппаратов. 
Работает она в необычных

лет с нашим, московским 
штурманом для трениров
ки — и на третий день эки-
паж приступил к 
кам.

перевоз-

Первый рейс — доставка 
риса из Дакки в Ишхурди. 
А оттуда развозили его по 
окрестным населенным
пунктам на расстояние 
30—35 километров. ПозЖе 
доставляли пшеницу, одеж
ду в самые отдаленные 
уголки страны.

Надо отметить, что рабо
тать приходилось в необыч
ных и трудных условиях. Не
мало проблем пришлось 
преодолеть уктусским вер
толетчикам. Май здесь—се
редина, самый разгар лета, 
50 градусов жары, а в вер
толете 58. Штурвал горяч, а

А о возможностях В-12 
говорят официальные ми
ровые рекорды.

-..В кабине вертолета, 
скорее напоминающей ко
рабельную капитанскую 
рубку, я встретил борт- 
инженера Виктора Павло
вича Барченкова. Он при-

ветливо улыбались, услы
шав: рашен — русский, со
ветский. И звучали слова
приветствия, нередко уго-
щали нас водой, чаем и ме
стными деликатесами — ба
нанами.

Почти всегда начиналось 
паломничество к нашим ге
ликоптерам. Нашей техни
кой, вертолетами Миля ин
тересовались намного боль
ше, чем работающими ря
дом маленькими, австралий
скими. Наиболее любопыт-
ные лезли ВСЮДУ,

обшивку, а иные
щупали 

пытались
запомнить размеры маши
ны, измеряя ее зонтиком. 
Даккские корреспонденты 
с восторгом писали о вер
толете русской постройки 
конструктора Миля, прибыв
шем на помощь в их страну.

Далеко внизу серел бе
тон...

Слева и справа высоко 
над землей как бы плыли 
огромные мотогондолы.

— К сожалению, сегод
ня полета не будет, — ска
зал мне Барченков. — 
Сейчас на новых машинах 
мы устанавливаем при
способления для перенос
ки на внешней подвеске 
газовых труб диаметром в

жали их две тонны такки и 
пайе (крупная и мелкая мо
нета) в салоны, доставляли 
в десятки городов и посел
ков. Эта операция длилась 
около полумесяца.

Всего каждый из двух эки
пажей налетал по триста 
часов. Свердловчане с !^кту- 
са возвращались домой, а 
по соседству приземлялись 
транспорты с возвращающи
мися на родину беженцами- 
бенгальцами. На перенес
шую тысячи бедствий зем
лю возвращался мир.

Оказывал ли кто-либо из 
нашей страны, кроме вас, 
пилотов, интернациональ
ную помощь молодой рес
публике! Застали ли вы там 
представителей братских 
социалистических стран!

1 400 миллиметров и дли
ной в 24 метра.

Спустившись по трапу, 
я встретил заводского лет
чика-испытателя. Разгова
ривал с ним и маялся 
мыслью: где-то мы с ним 
встречались... И не ошиб
ся — о Германе Алферо
ве, молодом спортсмене 
Центрального аэроклуба 
имени В. П. Чкалова, еще 
двадцать с лишним лет 
назад писали газеты. Вот 
тогда мы и встречались с 
ним. Он летал на спортив
ных ЯК-18, учил нович
ков. А потом ушел в 
«серьезную» авиацию и с 
1954 года испытывает 
вертолеты. И с большим 
уважением рассказывает о 
Василии Петровиче Коло- 
шенко. О человеке, на
учившем летать самые 
большие вертолеты в ми
ре. Эти вертолеты, говорят 
специалисты, могут заме
нить собой целую желез
ную дорогу, особенно там, 
где до сих пор'ис ступала 
нога человека...

П. БАРАШЕВ, 
спец. корр. «Правды».

в районе Кхулны поднимала 
затопленные корабли. Со
ветские рыбаки подарили 
бангладешцам нескользко 
рыболовных судов, А на 
одном из них они в тече
ние года будут передавать 
мастерство ловли местным 
рыбакам.

Довелось нам встречать 
здесь и представителей со
циалистических стран. Юго
славские инженеры помога
ли строить порт, болгары и 
поляки вели дела в торг
предстве, помогали нала
дить торговлю с молодой 
республикой, обретшей 
свободу от колониализма. 
Бангладеш протянули руку 
дружбы посланцы многих 
народов. Общее впечатле
ние от восьмимесячного

В небе молодой республики
Вячеслав Гаврилович,

ваши первые впечатления в 
Бангладеш!

— Накануне отъезда мы 
были приглашены в мини
стерство, а затем и в ЦК 
партии. Нам сказали, что мы 
должны выполнить ответ
ственное, важное поруче
ние — помочь молодой 
республике. Сделать это как 
можно лучше — наш интер
национальный долг. Мы от
правились из столицы 2 мая 
и летели по маршруту Мо-

заденешь обшивку — рука 
не терпит. Полеты осложня
лись тем, что почти не было 
аэродромов и площадок, 
мало-мальски годных для
посадки.

14 июня 
дождь и

прошел первый
началась

бурного разлива рек.
пора 

Со-
общение между населенны-
ми поселками началось

сква Тбилиси
бей — Дакка. Нас 
не очень много

Бом-

только на лодках по рекам.
Постепенно жизнь нового 

независимого государства
нормализовалась, и на борту 

было вертолета Миля начали по-

экипажа, и мы прибыли
два 

на
являться первые пассажи-

смену москвичам и симфе
ропольцам. Вертолеты про
изводства Казанского заво
да доставили для нас са-
монеты «АН-22» могу-
чие «Антеи».

Какого рода задания вы
полняли вы в небе молодой 
республики!

ЕРВОЕ, чем пришлось 
заняться нам в отеле 
«Интерконтиненталь», 

— изучение английского
языка, команд, способов 
ведения радиосвязи с дис
петчерами-бенгальцами. По-

ры. Часто приходилось
свердловчанам возить ми
нистров, членов правитель
ства, президента, премьер- 
министра. Чаще всего летал 
М. Рахман. Приветливый, 
скромный, он оставлял хо
рошее впечатление своим 
трудолюбием, энергией, он 
выступал в день по 5—6 раз 
в разных местах. Над 
особняками столицы летали 
мало, больше бывали в де
ревеньках. И в каждой вер
толеты встречали толпы лю
дей. Они сначала несколько 
настороженно спрашивали: 
не американцы ли? — При-

r. Свердловск, И-20 
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Одно из последних от
ветственных заданий экипа
жей советских вертолетчи
ков — перевоз ассигнаций 
для проводимой в стране 
денежной реформы. Загру-

ОКАЗЫВАЛ
ьшую. Экспедиция советские люди совершают

Риги 
вать,

наших 
помогла 
очистить

и пребывания в Бангладеш —

моряков из большое дело, оказывая
разминиро- 
территорию

помощь далеким друзьям.
Интервью вел 

Ю. КАРЛОВ.одного из морских портов,

ем». Только ружье у него
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Фотокорреспо н д е н т а 
О. Капорейко знают в 
Свердловске как большого 
любителя природы. Его 
часто можно встретить на 
лесных тропах «с ружь-

особое фотообъектив.
«Весна пришла» так
назвал свой фотоэтюд ав
тор.


